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ЧТО ДЕЛАТЬ 
С ЭКОНОМИКОЙ?

Свое выступление на 
«прямой линии» прези-
дент начал с того, что 
российская экономика 
вошла в период роста. 
Но даже официальная 
статистика опровергает 
такие утверждения.
Сохраняется тотальная 

сырьевая зависимость 
российской экономики. 
Реальный сектор про-
должает деградировать. 
В результате, когда ми-
ровые цены на сырье 
упали, российский ВВП 
оказался просто обре-
чен на снижение. Это 
стандартный кризисный 
сценарий для любой эко-
номики, идущей не по 
пути развития, а по пути 
сырьевого придатка. За 
последние три года ВВП 
сократился минимум на 
8%. В результате бюджет 
теряет триллионы ру-
блей. При этом ВВП дер-
жится исключительно на 
сырьевом секторе. Для 
полноценного развития 
нашей стране необхо-
дим рост ВВП на 5–7% в 
год .  Но  финансово -

экономический  блок 
правительства не ви-
дит источников такого 
роста и исключает его 
возможность. Это было 
подтверждено и в не-
давних заявлениях ру-
ководителя Минэконом-
развития Орешкина на 
Петербургском экономи-
ческом форуме. Власть 
предпочитает следовать 
нынешнему экономиче-
скому курсу – даже если 
он ведет к дальнейшей 
деградации и к углубле-
нию кризиса.
Нездоровый дисбаланс 

в российской экономике, 
обрекающий ее на отста-
лость, подтверждается и 
последними официаль-
ными данными о сырье-
вом и несырьевом экс-
порте из нашей страны. 
По данным Федеральной 
таможенной службы, за 
январь–апрель текуще-
го года доля топливно-
энергетических товаров 
в российском экспорте 
выросла с 61,1% до 67,5%. 
А экспорт продукции об-
рабатывающих произ-
водств за этот же пери-
од снизился. Поставки 
химической продукции 

за рубеж сократились 
на 4,4%. Продажи машин 
и оборудования – на 4%. 
Экспорт транспортных 
средств в дальнее за-
рубежье сократился на 
треть. Экспорт электри-
ческого оборудования 
– на 28,5%. Экспорт гру-
зовых автомобилей – на 
23,7%.
Все это говорит о стре-

мительном снижении 
конкурентоспособности 
экономики нашей стра-
ны, которое является 
прямым  результатом 
технологического отста-
вания. И нынешняя си-
стема способна лишь на 
то, чтобы это отставание 
постоянно усугублять. 
Комментируя послед-
ние данные о структуре 
российского экспорта, 
эксперты в один голос 
заявляют, что налицо 
очень опасные тенден-
ции, указывающие на 
то, что конкурентоспо-
собность России будет 
только снижаться, как и 
ее экономический потен-
циал в целом. Нынешняя 
экономическая модель 
не может способствовать 
ни увеличению объемов 

производства в реаль-
ном секторе экономики, 
ни повышению качества 
российской продукции. 
А те, кто управляет рос-
сийской экономикой, 
не предлагают никакой 
программы преодоления 
этих проблем. Внятная 
программа развития за-
явлена КПРФ. Власть 
игнорирует эту програм-
му. Но без ее реализа-
ции страна не сможет 
выбраться из кризиса и 
избежать окончательной 
деградации.
Мы настаиваем: бо-

гатства России должны 
служить народу, а не 
крупному компрадорско-
му капиталу в лице до-
морощенной олигархии 
и зарубежных банков и 
офшоров. 500 миллиар-
дов долларов российских 
средств, размещенных 
на Западе, необходимо 
вернуть в страну. Необ-
ходимо изменить нало-
говое законодательство 
и ввести прогрессивный 
налог на сверхдоходы. 
Давно пора принимать и 
реализовывать програм-
му возрождения реаль-
ного сектора экономики, 

средства на спасение ко-
торого у государства поя-
вятся только при условии 
принятия названных мер 
в финансовой сфере. Ны-
нешняя правительствен-
ная команда не в состоя-
нии решить эти задачи. 
Стране необходимо авто-
ритетное правительство 
народного доверия, спо-
собное создать условия 
для подъема экономики 
России.

КАК ПОЛУЧИТЬ 
БЮДЖЕТ РАЗВИТИЯ?

Год за годом уреза-
ются бюджетные статьи 
расходов на развитие 
экономики и социальной 
сферы. Правительство 
настаивает на том, что 
это неизбежно, посколь-
ку необходимо «опти-
мизировать» и «балан-
сировать» бюджет. На 
том же Петербургском 
экономическом форуме 
министр финансов Си-
луанов заявил, что он 
отрицает необходимость 
бюджетных расходов на 
инфраструктуру, здра-
воохранение и другие 
важнейшие сферы. 

ОТ ЧЕГО УКЛОНИЛАСЬ ОТ ЧЕГО УКЛОНИЛАСЬ 
"ПРЯМАЯ ЛИНИЯ""ПРЯМАЯ ЛИНИЯ"  

Статья Г.А. Зюганова Статья Г.А. Зюганова 
в газете "Советская Россия"в газете "Советская Россия"

Накануне «прямой линии» президента с гражданами России, 
прошедшей 15 июня, от жителей страны на имя главы госу-
дарства поступило 2 миллиона вопросов. И большая часть из 
них касалась вопиющих проблем в российской экономике и со-
циальной сфере. Страна ждала ответов на вопросы о массовом 
обнищании, о состоянии пенсионной системы, о нарастающем 
коллапсе в жилищно-коммунальной сфере. Обращения, по-

ступившие на «прямую линию», были пронизаны тревогой и 
возмущением.
Даже пресс-секретарь президента признал, что в Кремле их 

читают с болью. Но во время «прямой линии» народ так и не услы-
шал прямых ответов на многие из этих вопросов. Мы повторяем 
важнейшие из них и даем на них свои ответы, которые у КПРФ, в 
отличие от власти, есть.



СТАЛИНГРАДСКАЯ ТРИБУНА
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Инвестиции в экономику по-
стоянно снижаются. Сейчас они 
составляют только 18% ВВП. Это 
вдвое меньше, чем в РСФСР в 1990 
году. Власть не видит источников 
пополнения бюджета и увеличе-
ния инвестиций в экономику. И 
при этом продолжает потворство-
вать олигархам, которые сосре-
доточили в своих руках основные 
ресурсы страны, баснословно обо-
гащаются за счет этих ресурсов, 
но ничего не дают стране взамен.
Колоссальные средства про-

должают утекать за рубеж. В по-
следнее время отток капитала из 
страны существенно ускорился. 
За первые 5 месяцев нынешнего 
года он, по данным Центробанка, 
увеличился в 2,2 раза по сравне-
нию с аналогичным периодом про-
шлого года.
За один лишь последний год со-

стояние 200 главных российских 
богачей выросло на 100 миллиар-
дов долларов. Это 40% доходной 
части бюджета текущего года. 
Суммарное состояние тех же 200 
богатейших олигархов составля-
ет 460 миллиардов долларов. Это 
вдвое больше, чем доходная часть 
российского бюджета текущего го-
да. В карманах 200 толстосумов 
сосредоточено больше средств, 
чем в бюджете государства со 
150-миллионным населением. 
Правительство уверяет, что стра-
на не располагает средствами для 
формирования бюджета развития. 
Но умалчивает о главной причине: 
эти средства утекают в карманы 
олигархов, чьи капиталы не ра-
ботают в интересах российской 
экономики.

ЧТО ДЕЛАТЬ С ПЕНСИЯМИ?

Складывается все более тре-
вожная ситуация в области пен-
сионного обеспечения граждан. 
Финансово-экономический блок 
правительства и его ультралибе-
ральные единомышленники в лице 
Кудрина и ему подобных усилен-
но навязывают стране идею по-
вышения пенсионного возраста. 
Одновременно с этим сокращает-
ся объем реальных пенсионных 
выплат. За два предыдущих года 
пенсии в России сократились в ре-
альном выражении, то есть с по-
правкой на инфляцию, на 5,2%. И 
их сокращение продолжается. По 
оценке Счетной палаты, за фев-
раль–апрель текущего года пенсии 
в реальном выражении уменьши-
лись еще на 1%.
Правительство гордится тем, 

что пенсионерам в начале года вы-
платили компенсацию в размере 
5000 рублей. Но прежде кабинет 
министров, вопреки Конституции, 
приостановил индексацию пенсий. 
И уже всерьез обсуждает возмож-
ность отказа в индексации тем 
пенсионерам, которые, помимо 
пенсионных выплат, имеют и дру-
гие доходы. Но если человек за-
работал пенсию честным трудом, 
государство не вправе отказывать 
ему в получении законных пенси-
онных выплат – даже если пенсио-
нер продолжает подрабатывать.
Между тем министр финансов 

Силуанов на днях заявил, что в 
ближайшие годы правительство 
не сможет вернуться к политике 
индексации для всех пенсионе-
ров. А согласно последнему про-
гнозу Минэкономразвития пенсии 
в России останутся на нынешнем 
уровне до 2035 года независимо от 
уровня инфляции. Такая ситуация 
не только обрекает пенсионеров 
на обнищание, но и обостряет со-
циальную напряженность в обще-
стве.
Бедность и нищета распро-

страняются и на миллионы ра-
ботающих граждан. Только по 
официальным данным за чертой 
бедности находятся порядка 20 
миллионов россиян. А тех, кто 
балансирует на грани бедности и 
нищеты, в несколько раз больше. 
И даже работающим гражданам 
становится все труднее матери-
ально поддерживать пожилых ро-
дителей. Для многих это попросту 
непосильно. Согласно последним 
подсчетам экспертов, сегодня 
четверть россиян не в состоянии 
вовремя оплачивать коммуналь-
ные услуги. Не говоря уже о том, 
чтобы содержать неработающих 
родственников. Поэтому пробле-
мы пенсионеров – это проблемы 
всего общества. Это источник мас-
сового недовольства и социальной 
напряженности.
Необходимо положить конец 

безответственным и опасным «ре-
формам» в пенсионной системе и 
сказать решительное «нет» ини-
циативам либеральных фундамен-
талистов, направленным против 
старшего поколения российских 
граждан.

КАК ИЗБЕЖАТЬ 
КОММУНАЛЬНОГО 

КОЛЛАПСА?

Программа реновации жилья, 
объявленная московскими властя-
ми, в целом оправданна, она дав-
но назрела. Но нельзя, осущест-
вляя реновацию, ограничиваться 
только столицей, когда по всей 
стране продолжается коммуналь-
ный коллапс.
С начала 90-х, со времени раз-

вала СССР, объем ветхого жилья 
увеличился в России в 3 раза, а 
объем аварийного жилья – в 7 раз. 
В домах, требующих масштабного 
ремонта либо сноса, проживают 
порядка 40 миллионов человек. 
Общая площадь такого жилья со-
ставляет в нашей стране 11 мил-
лионов квадратных метров. Если 
не принимать экстренных мер в 
масштабах всей России, то, со-
гласно подсчетам экспертов, 
через 20 лет аварийными могут 
оказаться уже 100 миллионов ква-
дратных метров российского жи-
лого фонда. Между тем, согласно 
экспертным расчетам, при нынеш-
них темпах расселения граждан 
из тех домов, которые уже сейчас 
находятся в аварийном состоянии, 
потребуется минимум 30 лет на то, 
чтобы расселить всех.
При этом региональные бюд-

жеты сегодня неспособны обе-
спечивать необходимый уровень 
расходов на ЖКХ. С 2013 по 2016 
год их расходы на эту сферу со-
кратились на 22%.
Необходима программа ренова-

ции, которая охватит всю Россию. 
А это невозможно без масштабной 
поддержки строительной отрас-
ли, где в последнее время про-
изводственные показатели тоже 
стремительно сокращаются. По 
итогам 2016 года объем жилищ-
ного строительства сократился на 
6,5% по сравнению с 2015 годом. 
А за первые 4 месяца нынешнего 
года он сократился почти на 15% 
по сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года.

ПОСЕВНЫЕ ПЛОЩАДИ 
ПРОДОЛЖАЮТ 
СОКРАЩАТЬСЯ.

За 25 лет дикого капитализма 
количество тракторов, работаю-
щих на полях страны, сократилось 
в 6 раз, а количество комбайнов 
– в 7 раз. Аграрная наука лише-
на достойного финансирования. 
Нынешняя политика обрекает ее 

на деградацию. В сегодняшней 
России учебные заведения вы-
пускают в 2,5 раза меньше спе-
циалистов, способных работать в 
сельскохозяйственной отрасли, 
чем в 1990 году.
Крайне низок уровень жизни 

сельского населения. Зарплата 
редко превышает 20 тысяч ру-
блей. Со времени разрушения 
СССР число поликлиник в россий-
ских деревнях и поселках сокра-
тилось на две трети. Количество 
больниц уменьшилось в 16 раз, 
школ – в 2 раза, детских садов – в 
2,5 раза. С карты страны за по-
следнюю четверть века исчезли 
34 тысячи сел и деревень.
Во время «прямой линии» пре-

зидент посетовал: в некоторых 
учебниках до сих пор написа-
но, что у нас деградирует сель-

ское хозяйство. И назвал такое 
утверждение чушью. Но что, если 
не деградация, происходит на се-
ле, где сегодня наблюдается та-
кая плачевная социальная ситуа-
ция и такое кадровое истощение?
Между тем на развитие сель-

ского хозяйства выделяется не 
более 1,2% расходной части бюд-
жета. На 1 га российской паш-
ни государство тратит лишь 36 
долларов в год. Это в 20–30 раз 
меньше, чем в США и в странах 
Евросоюза.
КПРФ настаивает: нынешняя 

аграрная политика власти не-
способна обеспечить продоволь-
ственную безопасность России. 
Необходимо незамедлительно 
принять меры для восстановле-
ния отечественного агропромыш-
ленного комплекса. На его разви-
тие нужно выделять не менее 10% 
расходной части бюджета.

КАК ПРЕОДОЛЕТЬ 
КОРРУПЦИОННЫЙ 

БЕСПРЕДЕЛ?

Представители Генеральной 
прокуратуры все чаще заявляют 
о снижении числа коррупционных 
преступлений в России. Но даже 
если поверить, что количество 
таких преступлений действи-
тельно сокращается, очевидно, 
что они при этом становятся все 
более масштабными, все более 
вопиющими. И наносят стране все 
больший ущерб.
На глазах у всей страны один 

за другим разворачиваются скан-
дальные уголовные процессы, в 
центре которых оказываются гу-
бернаторы, мэры и министры. 
Недавние руководители Сахалин-
ской области и Республики Коми, 

по сути, создали на вверенных им 
территориях собственные ОПГ и 
осуществляли миллиардные хи-
щения. На днях по подозрению 
в гигантских растратах был за-
держан топ-менеджер Роснано, 
«правая рука» Чубайса Горьков. А 
вслед за этим суд огласил приго-
вор бывшему главе Федеральной 
службы исполнения наказаний 
Реймеру, обвиненному в серьез-
ных коррупционных преступле-
ниях.
Количество уголовных дел рас-

тет, но это не способствует оздо-
ровлению ситуации. Очевидно, 
что власть не может остановить 
коррупционный беспредел ни в 
собственных рядах, ни в сфере 
крупного бизнеса, ни в правоо-
хранительных органах.
Между тем во время «прямой 

линии» самые острые вопросы 
граждан, касавшиеся коррупции, 

оказались, по сути, проигнори-
рованы и остались без внятного 
ответа.
Мы настаиваем: если не будет 

изменена сама система эконо-
мических отношений, коррупци-
онный беспредел остановить не 
удастся. Он будет только нарас-
тать.
В разговоре с гражданами 15 

июня глава государства заверил 
их, что важнейшая задача власти 
– поднять экономику и избавиться 
от нищеты. Нет сомнения, что эти 
задачи действительно являются 
важнейшими для сегодняшней 
России. Но власть не сможет 
их решить без принципиальной 
смены социально-экономического 
курса, которую она по-прежнему 
исключает.
Смена курса, возвращение к 

принципам социального государ-
ства, к принципам социализма, на 
котором настаивает КПРФ, – это 
не просто смена системы управ-
ления и системы экономических 
отношений. Это, по нашему убеж-
дению, единственно возможное 
средство спасения российской 
экономики и социальной сферы. 
Единственно возможное условие 
оздоровления ситуации в России 
и ее возвращения на путь успеш-
ного развития. Во время «прямой 
линии» президента об этом ниче-
го не было сказано. Но об этом 
все настойчивее напоминает сама 
жизнь. И если мы хотим сохра-
нить страну, то обязаны осозна-
вать, что программа преодоления 
кризиса и программа возрожде-
ния у нее может быть только со-
циалистической.

Председатель ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганов

По итогам «прямой линии» президента 
есть повод засуетиться губернаторам и мэрам

Подобное общение 
с обычными людьми 
в форме «прямой ли-
нии» – яркий и убеди-
тельный пример пред-
ставителям власти на 
местах, которые, по-
рой, боятся лишний 
раз выглянуть из каби-
нета – не то, что вести 
диалог с населением в 
прямом эфире.
Однако единый коол-

центр в целом смодери-
ровал, на мой взгляд, 
далеко не ту ситуацию, 
которую ожидали теле-
зрители. Хотя кто-то, 
возможно, и поверит, 

что большинство об-
ращений к президенту 
касались будущего стра-
ны, а вовсе те тех про-
блем, которые заботят 
каждого человека здесь 
и сейчас.
Зато теперь, благода-

ря жителю Волгоград-
ской области Алексею 
Бакулину, который су-
мел попасть в теле-
студию, мы знаем, что 
больше всего волнует 
жителей региона: «рус-
ский след» во взаимо-
отношениях президента 
США Дональда Трампа 
и экс-директора ФБР 

Джеймса Коми. Именно 
эту «важную тему» озву-
чил руководитель волж-
ской автобусной компа-
нии.
Наверняка многие жи-

тели города и области 
еще надеялись услы-
шать что-то важное о 
нашем регионе, когда 
показали Мамаев курган 
и принимающих присягу 
новобранцев. Но и тут 
слово дали вовсе не вол-
гоградцу, а жителю Под-
московья, спросившего 
про уроки и перспективы 
использования Вооружен-
ных сил России в Сирии.

Можно еще вспомнить 
восторженные возгласы 
ведущих о том, что в 
Волгоградской области 
резко увеличилось ко-
личество желающих слу-
жить в армии. Есть ли в 
этом факте повод для 
радости? А какие еще 
возможности имеются 
у молодежи в нашем 
регионе? Где еще ждут 
нынешних 18-летних?
Впрочем, и будущим 

пенсионерам, судя по 
нынешней риторике, 
есть от чего напрячься: 
если раньше президент 
уверенно заявлял о том, 
что повышение пенси-
онного возраста пока не 
обсуждается, то теперь 
нам сообщили, что во-
прос находится на ста-
дии рассмотрения.
Мы так и не узнали, 

из каких же регионов 
писем, звонков и SMS-
сообщений поступило 
больше, а главное - по 
какой тематике. Не по-
мешала бы и бегущая 
строка, где часть этих 
вопросов можно было 
бы увидеть.
При этом по итогам 

прямой линии Путина 
есть повод засуетиться 
губернаторам и мэрам: 
реальный анализ по-
ступивших обращений 
наверняка будет пред-
ставлен президенту.

Елена Каменская

ОТ ЧЕГО УКЛОНИЛАСЬ "ПРЯМАЯ ЛИНИЯ"ОТ ЧЕГО УКЛОНИЛАСЬ "ПРЯМАЯ ЛИНИЯ"  
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Банк России допускает 
паузы в смягчении денежно-
кредитной политики на пред-
стоящих заседаниях совета 
директоров до конца этого го-
да, если увидит реализацию 
среднесрочных рисков, но 
вероятность такого сценария 
не увеличилась, сказала жур-
налистам глава ЦБ РФ Эльвира 
Набиуллина.
Что означает этот "птичий 

язык" главы Банка России в 
переводе с банковского на 
русский? И к чему готовиться 
простым людям в тех самых 
"паузах" между снижениями 
учётной ставки, вероятность 
которых, согласно заявлениям 
Эльвиры Сахипзадовны "оста-
лась такой же", учитывая некие 
абстрактные "среднесрочные 
риски"?
Скажем сразу: табуретку из-

под виселицы, на которой уже 
подвешен весь малый и сред-
ний бизнес страны, да и вся 
российская экономика, пока 
что не убирают. Ибо негуманно. 
А вот ножки ей подпиливать бу-
дут и дальше, хотя и с паузами, 
чтобы приговорённый всё-таки 
смог выработать некую гиб-
кость в шейных позвонках и в 
мизинцах, на которых он и пы-
тается удержаться, балансируя 
между прямым банкротством 
и непомерными банковскими 
процентами.
На последнем заседании ЦБ 

снизил учётную ставку до 9% 
годовых и повысил прогноз по 
росту ВВП до 1,3-1,8%, назвав 
покупку долларов в этом году 
"маловероятной". С одной сто-
роны — вроде бы сплошные по-
ложительные новости, только 
вот их детальный анализ, да 
и опора на широкоизвестные, 
только неафишируемые факты 
говорят нам совсем об ином.
Начнём с последнего, с дол-

ларов. Вот уже второй год, на-

чиная с июня 2015 года, долла-
ровые накопления Центробанка 
России только растут, увеличив-
шись с 72 до 105 млрд. долл. 
США. По сути дела, из-за поли-
тики Центробанка, этим деньгам 
нет места в экономике России. 
Соление "зелёных" в американ-
ской казначейской бочке пока-
зывает грустное состояние инве-
стиционной активности в самой 

России — деньги, полученные 
от экспорта, никак не работают 
на создание новых производств 
и технологий в стране, а по-
прежнему финансируют, мягко 
сказать, недружественное Рос-
сии иностранное государство. 
Впрочем, тут Центробанк может 
легко сказать — мол, не наше 
это банкирское дело, развивать 
промышленность и инфраструк-
туру в стране, вот вы у прави-
тельства и спрашивайте, почему 
оно деньги из нашей кубышки 
не берёт.

А вот ключевая ставка — это 
уже чисто банковский вопрос. 
Тут на Медведева или Путина 
госпоже Набиуллиной пенять 
нечего. Тем более, что став-
ку Центробанк и в самом деле 
снизил, аж на целых 0,25%! И, 
опять-таки, вроде как с начала 
2015 года ключевая ставка в 
России всё время снижалась, 
уменьшившись с 17% в янва-

ре 2015 года до нынешних 9%. 
Только вот оказывается, что по 
этому параметру российская 
банковская система почему-то 
до сих пор напоминает ростов-
щиков XIX века, которые ока-
зались почему-то в нашем, XXI 
веке. Всё дело в том, что, как 
пример, ставка ФРС США со-
ставляет нынче 1% (а до этого 
девять лет держалась на уров-

не в 0,25%!), а учётная ставка 
Центробанка Евросоюза сегодня 
вообще составляет 0%! О пара-
доксальных японцах же Цен-
тробанку России и вовсе вспо-
минать нечего — их главный 
банковский регулятор и вовсе 
ввёл фактический "штраф на 
кубышку", назначив… плату за 
депозиты коммерческих банков, 
которые они хотели размещать 
на его счетах, и установив в ян-
варе 2016 года учётную ставку в 
-0,1% годовых.
В этом и состоит современ-

ный ответ банковских регуля-
торов на проблемы в экономике 
— они не борются с мифической 
инфляцией, которая в России, 
да и везде в мире уже давно 
имеет совсем не монетарные 
причины — а всячески стимули-
руют собственные экономики и 
потребительский спрос своего 
населения. А Центральный банк 
России почему-то считает, что 

население, с трудом выпла-
чивая неподъёмную ипотеку и 
потребительские кредиты, ещё 
и сможет каким-то заначенным 
рублём профинансировать за-
одно бурный рост национальной 
экономики. Ведь у Центробанка 
есть задачи поважнее — ему на-
до американское казначейство 
не обидеть. И озвученные той 
же Набиуллиной цифры ежегод-

ного "бегства капиталов" из Рос-
сии — целых 18 миллиардов дол-
ларов! — поданы ею как некое 
стихийное явление, наподобие 
капризов погоды, повлиять на 
которые у нашего главного фи-
нансового регулятора нет ника-
кой возможности: хорошо, хоть 
не по 80 и не по 56 миллиардов, 
как было в предшествующие го-
ды. Мол, наша горница с Богом 
не спорится: на дворе тепло — и 
у нас тепло, на дворе стужа — и 
у нас не хуже. Впрочем, и точ-
ность прогнозов Центробанка 

давно уже сопоставима и даже 
уступает точности прогнозов 
Росгидромета, не говоря уж о 
презентабельности кадров этих 
двух ведомств.
В России же потребитель-

ский спрос уже давно зажат ни-
же всякого плинтуса. Помните 
"кризисный" 2015 год? Так вот 
тогда средний чек российской 
семьи в супермаркете был 587 
рублей. Эта категория ведь всем 
понятна, не то что абстрактная 
"ключевая ставка". А вот в мае 
2017 года, на фоне "обузданной 
инфляции", средний чек россия-
нина упал до 512 рублей. Только 
вот это никакая не победа над 
инфляцией (достаточно посмо-
треть на цены в магазинах, ко-
торые и формируют наш потре-
бительский спрос), а банальное 
сжимание и без того исхудав-
шей потребительской корзинки.
Вот этим-то и будут мерять 

простые граждане России 
успешность действий своего 
Центробанка. Один подход — это 
когда главный банк страны ра-
ботает лишь на экспортную от-
расль, позволяя ей максимально 
вывозить сырьё и капиталы из 
страны. И совсем другой подход 
— это когда Центробанк стиму-
лирует собственную экономику, 
собственного потребителя, ко-
торый в этом случае испытывает 
не ощущение пустоты в карма-
не, а обоснованную гордость за 
свою страну, свою нацию, свою 
валюту.
А пока что любой россиянин 

лишь может поднести к уху 
свой пустой кошелёк и послу-
шать тихий шум, исходящий из 
него. Там шуршит Центробанк. 
Шуршит с паузами, конечно 
же, учитывая среднесрочные 
риски...

 Алексей Анпилогов
газета «Завтра»

Как  сообщило Ми-
нистерство финансов 
США, за март 2017 года 
Россия увеличила инве-
стиции в американские 
гособлигации на 13,5 
млрд. долл. — до 99,8 
млрд. долл.
Принципиальный под-

ход наших властных ли-
бералов к населению на-
шей страны хорошо вы-
ражен известной фразой 
Дмитрия Анатольевича 
Медведева: "Денег нет, 
но вы держитесь!" Что 
случилось сразу после 
произнесения этой фра-
зы? Случилась выплата 
Россией своих пенсий 
гражданам Израиля. То 
есть приоритеты дея-
тельности правительства 
просматриваются чрез-
вычайно чётко, и в их 
число повышение уровня 
жизни граждан РФ либо 
совсем не входит, либо 
входит по "остаточному 
принципу". Девятнад-
цать с половиной тысяч 
семей, полностью под-
падающих под действие 
программы реструктури-
зации валютной ипотеки, 
ничего от государства 
больше не получат — де-
нег нет. А "лишние" 13,5 
миллиардов долларов 
для закупки американ-
ских государственных 
облигаций у государства 
нашлись. И это никого не 
удивляет, не вызывает 
никакого общественного 
возмущения. Да, юриди-
чески это разные деньги. 
Там — деньги бюджета, 
а там — деньги Банка 
России. Банк  России 
распоряжается своими 
международными и зо-
лотовалютными резер-
вами так, как считает 
нужным, имеет право их 
уменьшать или увеличи-
вать, но он их принципи-
ально не направляет на 
поддержку России, её 
экономики и её граждан.
Но вот с какой целью 

министр финансов Антон 
Силуанов рассказывает 
о том, что в этом году 
из-за дефицитного бюд-
жета мы потратим все 
деньги резервного фон-
да, триллион рублей — в 
то время, как на счетах 
Минфина аккумулирует-
ся бюджетная разница 
между запланированны-
ми и реальными "нефте-
газовыми доходами", 
которая составит, по его 
расчётам, 600 млрд. ру-
блей? Ведь должен же 
быть какой-то смысл в 
этом вытягивании денег 
из одного государствен-
ного кармана и склады-
вании денег в другой го-
сударственный карман? 
Но кто и когда начнёт с 
этим разбираться?
Когда Чарльз Виль-

сон, президент "Джене-

рал моторс", однажды 
сказал: "Я привык счи-
тать: то, что хорошо для 
нашей страны, хорошо и 
для "Дженерал моторс", 
и наоборот", — он потом 
извинялся за эту фразу 
всю свою оставшуюся 
жизнь. А у нас, образно 
говоря, множество лю-
дей искренне считают: 
"Что хорошо для "Джене-
рал моторс", — хорошо и 
для России", — то есть у 
них религиозный тип со-
знания, в котором место 
Бога занял глобальный 
бизнес. А глобальный 
бизнес в современном 
мире  представляют 
США, Великобритания 
и Швейцария — страны, 
где потреблять с боль-
шим количеством денег 
гораздо приятнее, чем 
в России, там — либе-
ральный рай на земле, 
у входа в который стоит 
не апостол Пётр, а со-
всем другие люди, от 
которых зависит допуск 
в этот "рай" избранных, 
он же — вознагражде-
ние за их правильную 
либеральную  веру  и 
правильные либераль-
ные дела. К их числу 
относится и вывод де-
нег из России — любыми 
способами и с любыми 
последствиями. Взять, 
например, такой "имид-
жевый" проект, как ста-
дион "Зенит-арена" в на-
шей "северной столице". 
Боюсь даже сказать, на-
сколько там оказалась 
превышена  сметная 
стоимость  и  сколько 
ещё денег туда нужно 
вложить, чтобы наши 
мастера футбольного 
мяча могли его попи-
нать при болельщиках. 
Подозреваю, что это не 
только бесхозяйствен-
ность, но и коррупция. 
А коррупция в России 
— это, прежде всего, 
система по выкачива-
нию денег из страны. И 
если коррупционеры это 
делают "по-чёрному", 
то Банк России — "по-
белому", на законных 
основаниях. Но резуль-
тат один — Россия не 
развивается. В чьих это 
интересах: наших или 
глобального капитала? В 
чьих интересах, что зар-
плат и пенсий людям не 
хватает на жизнь, хотя 
они честно проработали 
или работают сегодня, 
что они вынуждены за-
лезать в долги у "ком-
мерческих" банков, а 
сверхдоходы  нашего 
бюджета  за  январь -
апрель составили почти 
400 млрд.рублей, неис-
пользуемые остатки — 
6,3 трлн.рублей, но всё 
это — не для граждан 
России.

Михаил Делягин

Н.В. Арефьев: «Ключевая ставка ЦБ 
должна быть снижена до пяти процентов»

Экономика

ДЕНЕГ НЕТ, 
НО… НЕ ДЛЯ ВСЕХ
Россия увеличила инвестиции 
в американские гособлигации 
до 99,8 млрд. долл

БАНКОВСКОЕ ШУРШАНИЕ 
В ПУСТЫХ КОШЕЛЬКАХ

Российская банковская система напоминает ростовщиков XIX века, 
которые оказались почему-то в XXI веке

Ключевую ставку ЦБ необходимо опу-
стить до пяти процентов, считает за-
меститель Председателя Комитета 
Госдумы по экономической политике, 
промышленности, инновационному раз-
витию и предпринимательству Николай 
Арефьев (КПРФ).

«Для развития экономики необходимо 
установить ключевую ставку ЦБ на один 
процент выше уровня инфляции», — по-
яснил он в ходе «часа заявлений».
Депутат напомнил, что своё видение 

решения экономических проблем КПРФ 
предлагала ещё в феврале 2016.

«Мы предлагали выйти из ВТО, — сказал 
Николай Арефьев. — Правила ВТО застав-
ляют Россию не только снижать пошли-
ны, но и ограничивать производство. За 
годы членства в ВТО Россия потеряла 800 

миллиардов рублей 
прямых доходов, 
и около четырёх 
триллионов  кос-
венных».
По мнению пар-

ламентария, рос-
сийская торговля 
в настоящее время 
отдана на откуп 
иностранным тор-
говым сетям, которые не берут на реа-
лизацию российскую продукцию.

«Сегодня 90 процентов торговли при-
надлежит иностранным торговым сетям, 
— подчеркнул парламентарий. — Нужно 
либо создание отечественной торговли, 
либо национализация действующей».

«Парламентская газета»
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В мае этого года коммунисты 
нашей областной партийной 
организации находились под 
впечатлением исторических 
решений XVII съезда КПРФ, до-
клада председателя ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганова. Главный призыв 
съезда состоит в том, чтобы в 
сегодняшних условиях повсе-
местно применить принцип под-
линного народовластия. 
Партия учит нас направлять 

энергию гражданского обще-
ства, активнее пробуждать 
творческую инициативу людей 
и добиваться поставленной 
цели. Поэтому мы, ветераны 
КПРФ, лучше других должны 
чувствовать прилив этой энер-
гии и в масштабах области во 
всех отраслях находить ей 
должное применение. 
От этой важнейшей задачи 

общественная организация 
«Союз ветеранов КПРФ» не 
остается в стороне и актив-
но включилась в работу в по-
мощь Сталинградскому обкому 

КПРФ, коммунистам области 
по реализации решений XVII 
съезда КПРФ. 
Нак ан у не  съе з д а  было 

проведено расширенное со-
вещание актива с участием 
Президиума «Союза ветера-
нов КПРФ», правления орга-
низации «Дети войны», клуба 
«Сталинград» и сторонников 
КПРФ, на котором рассмотре-
ли основные положения отчет-
ного доклада Г.А. Зюганова 
XVII съезду, определили зада-
чи и мероприятия по реализа-
ции установок партии. С инфор-
мацией по ряду направлений в 
работе выступил: А.И. Пазизин 
– член Совета клуба «Сталин-
град»; А.В. Гиндина – предсе-
датель ОО «Дети войны», член 
Центрального райкома КПРФ; 
бывший ударник коммунисти-
ческого труда Волгоградского 
моторного завода В.А. Сухова, 
заведующий сектором писем 
облсовпрофа С.А. Крылова, 
известный строитель, ветеран 

труда Г.И. Прыткова. 
В  докладе  Г.А. Зюганова 

признано, как положительный 
фактор, что самой крупной по 
численности (после Московской 
организации) является Волго-
градское областное отделе-
ние КПРФ, которое имеет 6530 
коммунистов. Примечательно 
и  очень важно, что в этом со-
ставе более 50%, то есть свыше 
трех тысяч человек – ветераны 
КПРФ, что на 8% больше обще-
российских показателей. Наши 
уважаемые ветераны составля-
ют «золотой фонд партии», по 
определению докладчика исто-
рического съезда. Эта оценка 
Г.А. Зюганова накладывает 
на нас еще большую ответ-
ственность и обязует активнее 
разворачивать политическую 
деятельность повсеместно во 
всех сферах гражданского об-
щества.  

Председатель ВООО 
«Союз ветеранов КПРФ» 

А.А. Гиндин

Съезд накладывает на ветеранов 
партии большую ответственность 

Социально-экономический курс 
нынешней власти ведёт к резко-
му ухудшению положения народа. 
Двадцать миллионов граждан ока-
зались в состоянии откровенной 
нищеты. Образование и медицина 
становятся платными, их качество и 
доступность резко снизились. Идёт 
непрерывный, затрагивающий абсо-
лютно все слои населения рост цен 
на продукты питания и лекарства, 
тарифы ЖКХ. Власть всё более глу-
боко и нагло забирается в карманы 
населения, регулярно изобретая но-
вые налоги и поборы.
Тем временем кучка олигархов 

скупает роскошные дворцы, яхты и 
самолеты, перекачивает миллиар-
ды долларов в иностранные банки. 
Один процент нуворишей захватил 
более 80 % народной собственности. 
Социальная несправедливость до-
ведена до крайней черты. Нарастает 
раскол общества.
В России не осталось ни одной 

крупной социальной группы, чьё 
положение не ухудшал бы пери-
ферийный российский капитализм. 
Первой жертвой грабительской при-
ватизации стал рабочий класс. Про-
мышленность России подверглась 
разгрому. Число рабочих резко со-
кратилось. При этом выросло число 
тех, кого называют «офисным проле-
тариатом». Но и они стали объектом 
эксплуатации.

Под жестоким ударом оказалось 
крестьянство. Число крупных кол-
лективных хозяйств уменьшилось в 
разы. Фермеры брошены на произ-
вол судьбы. В лихие 90-е уничтожена 
мощная материально-техническая 
основа агропромышленного ком-
плекса. Теперь в одних регионах 
пашня зарастает бурьяном, в других 
идёт земельный передел, грозящий 
войнами на меже. Крестьянин ли-
бо не имеет работы, либо трудится 
за гроши. Законы, проталкиваемые 
партией «Единая Россия», резко 
ограничивают возможность граж-
дан страны пользоваться природ-
ными объектами, посещать леса и 
водоёмы.
В унизительном положении рос-

сийская интеллигенция - учёные, 
учителя, врачи, деятели культуры. 
Научная и культурная среда остают-
ся без должной поддержки государ-
ства. Пока истинные творцы прозя-
бают, представители масс-культуры 
безудержно обогащаются.

Правящая верхушка громко за-
являет о приверженности развитию 
малого и среднего бизнеса. Но се-
годня он стонет под налоговым и 
кредитным гнётом. Ежегодно разо-
ряются десятки тысяч предприни-
мателей. Сотни тысяч дальнобой-
щиков обложили тройным налогом. 
Экспансия торговых сетей отбирает 
покупателей у магазинов «шаговой 
доступности», лишает местных фер-
меров возможности сбывать свою 
продукцию. Миллионы людей теряют 
возможность кормить свои семьи.
Правительство отказывает в пра-

ве на льготы «детям войны». А ведь 
именно эти люди несли на себе 
тяжелейший крест восстановления 
страны после фашистского наше-
ствия.
Люди объединяются в борьбе про-

тив социальной несправедливости, 
против произвола федеральных и 
местных властей. При этом даже 
стихийные выступления оказывают 
мощное воздействие на правящие 
круги. Так, забастовка дальнобой-
щиков вынудила власть отказать-
ся от изначальных планов резкого 
повышения поборов по системе 
«Платон». Массовые выступления 
москвичей заставили власти города 
внести важные изменения в закон о 
реновации.
КПРФ  убеждена, что  только 

единство действий широкого круга 

народно-патриотических сил спо-
собно дать отпор политике, ущем-
ляющей интересы подавляющего 
большинства населения России.

XVII Съезд КПРФ подтвержда-
ет убеждение коммунистов Рос-
сии о необходимости соединения 
социально-классовой и национально-
освободительной борьбы. Все острее 
необходимость сплачиваться всем, 
кто представляет интересы рабочего 
и крестьянина, учёного и инженера, 
учителя и врача, студента и ветера-
на, представителя малого бизнеса. 
Этот союз должен бросить решитель-
ный вызов процессам разрушения 
и увядания России. Он должен га-
рантировать мирный вывод страны 
из тупика.
Наша партия готова к сложению 

усилий, к общей борьбе за достой-
ное будущее Отчизны.
Вместе – сможем! Вместе – прео-

долеем! Вместе – победим!
XVII Съезд КПРФ

Судите сами. Школы 
в хуторе нет, детской 
площадки тоже, годами 
не решается проблема 
перебоев в подаче элек-
троэнергии, а в местном 
магазине (который, су-
дя по внешнему виду, 
и магазином-то сложно 
назвать) света не было 
никогда. Местная боль-
ница также отсутствует, 
поэтому за медицински-
ми препаратами люди 
вынуждены ехать в со-
седнее село, туда же, 
только за знаниями, 
отправляются и филин-
ские ученики. Из очагов 
культуры имеется лишь 
бывшее здание почты, 
которую стараниями 
селян превратили в ДК. 
В его застенках люди 
и пытаются хоть как-то 

скрасить свое нелег-
кое существование, по 
праздникам организуя 
для самих себя театра-
лизованные постановки. 
Поразило еще и дру-

гое: по словам селян, 
на фоне всей разрухи 
и безысходности в раз-
гар выборной кампании 
2014 года находились 
такие  будущие  на -
родные избранники от 
партии власти, кото-
рые, утверждали, что в 
Филине очень даже за-
мечательно жить. «Не 
нужна вам ни детская 
площадка, ни магазин, 

достаточно автолавки, 
приезжающей раз в ме-
сяц! – заявлял в свое 
время селянам кандидат 
от «ЕдРа». - А фонари 
на столбах вам зачем? 
За самогоном бегать?» 
Вот и вся предвыборная 
программа, а главное - 
отношение к гражданам 
своей страны… 
В свою очередь се-

кретарь обкома КПРФ 
Илдырым Гасанов вы-
разил слова глубокого 
сочувствия жителям 
хутора, а также поде-
лился опытом решения 
проблем на селе, когда 
он работал в должности 
заместителя главы ад-
министрации Черныш-
ковского района. Кроме 
того, он взял все чаяния 
и пожелания филинцев 

на контроль, пообещав 
донести их до руковод-
ства  администрации 
Волгоградской области. 
Отметим, что поезд-

ки делегатов XVII съез-
да КПРФ на встречи с 
партийным активом, а 
также жителями райо-
нов области продол-
жаются. На минувшей 
неделе при участии се-
кретарей обкома Олега 
Дмитриева, Натальи Го-
робченко, они прошли 
в Жирновском, Руднян-
ском и Еланском райо-
нах нашего региона. 

Сергей Юрьев   

Как жители хутора Филин Как жители хутора Филин 
в «Красную книгу» попалив «Красную книгу» попали

16 июня  в  поме -
щении Даниловского 
райкома  КПРФ  со -
стоялась встреча де-
легата XVII съезда, 
секретаря  обкома 
Илдырыма Гасанова 
с  коммунистами  и 
сторонниками район-
ного отделения пар-
тии. Илдырым Фарзи-
ханович рассказал о 
том, как прошел XVII 
съезд, какие задачи 
стоят перед коммуни-
стами области в свете 
его решений. Поми-
мо этого он ответил на вопросы участников 
встречи, касающихся принятия законопроек-
та о детях войны, начисления пенсий, угро-
зы добычи никеля на Хопре. Многих также 
интересовало, почему за последние годы 
невозможно попасть на прием к губернатору 
области. Далее Илдырым Гасанов вместе с 
первым секретарем Даниловского РК КПРФ 
Валерием Нецветаевым провел встречи с 
населением хуторов Филин и Плотников. И 
если в последнем сельском поселении еще 
можно, по словам его жителей, хоть как-то 
сводить «концы с концами», то Филин уже 
давно предан забвению со стороны мест-
ных и областных властей. Подобно птице 
филину, занесенной в Красную книгу, хутор 
с одноименным названием сегодня также 
находится под угрозой исчезновения и остро 
нуждается в защите.

Залог победы – 
в единстве 

патриотических 
сил России. 

Заявление XVII Съезда КПРФ
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С выводом, указанным в 
заголовке, сейчас уже не 
спорят объективно мысля-
щие люди. В большинстве 
развитых буржуазных госу-
дарств, в первую очередь в 
странах НАТО и США, снова 
продолжается  острый эко-
номический кризис, выход из 
которого капитализм всегда 
видит в войне. Ее они и ор-
ганизовали, для начала на 
Ближнем Востоке, а затем, 
видимо, создадут и в Средней 
Азии. Что сделано на Украине 
– всем известно. Нацистско-
бандеровская власть, вы-
полняя заказ из-за рубежа, 
развязала гражданскую войну 
и мечтает о блицкриге про-
тив России. Единственное, 
что пока спасает Россию – со-
ветское наследство в области 
ракетно-ядерного оружия, и 
тот огромный задел в его 
перспективных разработках, 
который был создан тогда 
же. Но на наследстве ведь 
всю жизнь не проживешь. 
Тем временем в совре-

менной буржуазной России 
большая часть правящего 
класса ведет себя так, как 
будто угрозы войны нет. А 
ведь в стране отсутствует 
то, что обеспечило победу 
советского народа в Вели-
кой Отечественной войне: 
прежде всего единство ар-
мии, руководства страны и 

народа. Вся Россия видела и 
слышала ставшее крылатым 
выражение премьера Д. Мед-
ведева: «Ребята, денег нет, 
но вы держитесь». Чубайс 
публично признает, что ни-
чего не смыслит в нанотехно-
логиях, хоть и показывает на 

всю страну, то электронный 
учебник для детей, то еще 
какое-то чудо-изделие сво-
ей фирмы, но в производстве 
ничего нет. Три ближайших 
его зама попались на воров-
стве на сотни миллионов ру-
блей, поглощает «Роснано» 

миллиарды каждый год, и 
ничего, сидит рыжий Толян 
на своем месте. 
Доходит до курьезов. 18 

июня в передаче «Воскрес-
ный вечер с В. Соловьевым» 
бывший руководитель одной 
из израильских спецслужб Я. 

Кедми на всю Россию заявил: 
«Ребята, у вас же один трил-
лион долларов лежит в США 
в ценных бумагах, считайте, 
что он у вас уже украден!». 
Вся страна видела, как на 

«прямой линии» с президен-
том врачи, учителя, гражда-

не задавали ему вопросы, 
от которых у управленцев 
советского времени волосы 
встают дыбом. Потрясающий 
уровень нынешней бездар-
ности, некомпетентности во 
многих уровнях власти. У нас 
в области и городе – та же 

самая картина. Команда при-
шлых варягов-управленцев 
потеряла, как  говорят  в 
народе, «всякие берега». 
Миллионы бюджетных де-
нег из областной казны ухо-
дят сомнительным фирмам 
с уставным капиталом в 10 

тысяч рублей. Как при таком 
«единстве» власти и народа 
можно воевать за страну на 
поле брани? 
Вызывает тревогу и дея-

тельность разного рода фи-
нансовых дельцов в области 
оборонно-промышленного 
комплекса. На ТВ взахлеб 
рассказывают  о  ракетах 
«Калибр». Только мало кто 
знает, что конструктор этих 
ракет, наладивший их произ-
водство Ю. Ласточкин сидит 
в тюрьме, а московские фи-
нансовые дельцы, упрятав-
шие его за решетку, сели на 
его место и успешно «пилят» 
бюджетные деньги. 
Еще более вопиющий слу-

чай. В середине нулевых на 
головное предприятие РКК 
«Энергия» пришел новый ру-
ководитель В. Лопота. Под 
его руководством была раз-
работана программа разви-
тия космонавтики на десятки 
лет вперед. В нее входило 
производство ракетоноси-
телей среднего и тяжелого 
класса. Полезная нагрузка 
от 36 до 150 тонн. В США еще 
только разрабатываются по-
добные от 70 до 130 тонн. 
Двигатель под наши ракеты 
готов несколько лет назад. 
Уже сегодня можно запу-
скать их на сверхвысокие 
орбиты, хоть на Луну, хоть 
на Марс. Однако В. Лапоте 

устроили уже как три года 
домашний арест, а на его ме-
сте сидят опять же финансо-
вые жулики, типа Чубайса, и 
ничего не делают, кроме рас-
хищения бюджета под видом 
госнужд. Вновь возникает 
вопрос. Как можно готовить 
страну к тяжелым испытани-
ям при такой системе управ-
ления и таких управленцах? 
Ответ один – никак. Это ясно 
не только нам, коммунистам, 
которые предложили стране 
программу по выводу из кри-
зиса «Десять шагов к достой-
ной жизни», но и всем тем, 
кто действительно болеет за 
судьбу своей Родины. 
Факт гнилой нынешней 

системы управления стра-
ной озвучил и известный по-
литолог С. Кургинян на ТВ в 
прошлую субботу: «Прези-
дент пока уговаривает т.н. 
элиту одуматься, и обраща-
ется напрямую к народу». А 
может хватит уговаривать 
зажравшихся чинуш и бур-
жуев? Судьба страны важ-
нее их шкур. Пример СССР 
и имя Сталина перед Вели-
кой Отечественной мы все 
помним.

И. Горбанев, А. Ганч, 
А. Пазизин, А. Лапин, 

Н. Голишников
Союз советских 

офицеров, Движение в 
поддержку армии

Опять черные вороны кружат над Россией
(к 76-й годовщине начала Великой Отечественной войны)

По страницам истории

После 22 июня 1941 года СССР 
в кратчайший срок предстояло 
решить три сложнейшие военно-
хозяйственные задачи: перевести 
всё народное хозяйство на военные 
рельсы, то есть перестроить всю 
экономику на обслуживание нужд 
фронта, организовать производство 
продукции в восточных районах 
страны всех эвакуированных туда 
предприятий, резко увеличить про-
изводство продукции всех предпри-
ятий обслуживающих нужды фронта.
Эти задачи были успешно решены 

нашим народом. По темпам перево-
да народного хозяйства на военные 
рельсы наша страна в несколько раз 
превзошла США и Великобританию. 
Но какой ценой это было достигну-
то!
Страны, оккупиро ванные Гитле-

ром, всегда выставляли себя жерт-
вами. Мол, пришли злые захват 
чики, что мы могли сделать против 
них? Бороться было невозможно. 
Работать за ставляли под страхом 
смерти, морили голодом и истяза-
ли. Однако на деле ока зывается, 
что на Западе под немцами все было 
не так плохо. Это наши войска, от-
ступая, взрывали про мышленные 
предприятия, чтобы не достались 
врагу. Партизаны и жители заня тых 
фашистами территорий устраивали 
саботаж и ди версии. В большинстве 
ок купированных европейских стран 
рабочие при лежно трудились, по-
лучая зарплату.
После присоединения Австрии к 

Германии вся военная техника по-
полнила гитлеровский вермахт и 
вся военная промышленность Ав-
стрии стала работать на германскую 
армию. 10 000 единиц бронетехни-
ки. 9 000 самолётов, 17 000 авиад-
вигателей, 12 000 артиллерийских 
установок, 350 000 грузовиков по-
лучил фюрер от маленькой Австрии 
в течение всей войны.
Свой вклад в укрепление военной 

мощи Германии внесла и Чехосло-

вакия. В 1938 году чехословацкая 
армия имела боевой потенциал 
минимум не уступающий, а по ряду 
показателей даже превосходящий 
потенциал германских войск. 
Технически чехи были прекрас-

но оснащены: они обеспечи вали 40 
процентов мировой торговли оружи-
ем и воен ной техникой, а некоторые 
их танки были одними из лучших в 
Европе. И вот эта страна без еди-
ного выстрела сдается Гитлеру. По 
мимо трофеев, Германия получает в 
свое распоряже ние хорошо извест-
ные за воды: «Шкода», ЧКД, «Поль-
ди», «Зброевка». А покладистые 
чехи начина ют прилежно работать 
на нацистов. Стрелковое ору жие, 
бронетехника, самоходные орудия, 
самолеты чешского производства 
со ставляют как минимум чет верть 
всего вооружения фа шистской ар-
мии. Плюс ав томобили, боеприпасы 
и детали для ракет «Фау-2».
Достаточно много для рейха сде-

лала и французская военная про-
мышленность.
Оснащённая француз скими огне-

метными тан ками рота фашистов 
особо отличилась при взятии Сева-
стополя. Бронетехника, гаубицы, 
минометы, про тивотанковые пушки, 
бое припасы регулярно посту пали 
вермахту с заводов Франции. Здесь 
была про изведена самая большая 
гаубица: снаряды весом 1654 кг, вы-
пушенные из нее, крошили кварталы 
Ленинграда. Около 10 000 танков, 
самоходок и базовых машин для их 
создания поставили Гит леру Фран-
ция и Чехия. Союзники Третьего рей 
ха - Италия и Венгрия да ли вдвое 
меньше.
Не надо забывать, что на оккупи-

рованной территории Франции на-
цисты отдыхали от «трудов своих 
праведных» не только душой, но и 
телом. С приходом немцев количе-
ство «сотрудниц» борделей увели-
чилось в шесть раз.
Удивитель но не это, а то, что 

фран цузские женщины выстраива-
лись в очередь, чтобы обслужить 
захватчиков. Стремясь угодить кли-
ентам, они учили немецкий язык, 
и красили волосы в черный цвет, 
чтобы получился возбуж дающий 
контраст с блон динами-арийцами. 
Созда вали домашний уют ото рван-
ным от родного очага военным. 
Где-то там были блокадный Ле-

нинград, концлагеря с газовыми 
камерами, боль, голод, смерть. А 
здесь любвеобильные француженки 
подавали нацистскому руководству 
шампанское в старинных бокалах, 

свежайшие пирожные на серебря-
ных подносах, услаждали слух клас-
сическими музыкальными произве-
дениями. И со слезами провожали 
своих клиентов на Восточный фронт.
Союзники Германии по агрес-

сивному блоку — Италия, Венгрия, 
Румыния, Болгария, Финляндия, 
Словакия — под нажимом гитле-
ровской Германии форсировали 
переключение своей экономики на 
военные рельсы, которая стано-
вилась составной частью военно-
экономического потенциала фа-

шистского блока.
В силу своих промышленных мощ-

ностей исправно по ставляли про-
дукцию за воды Польши, Голландии, 
Дании, Норвегии. Стратегическое 
сырье, вооружение, материалы, 
техника - объединенная Европа обе-
спечивала нацистов всем необходи-
мым. В том числе человеческими 
ресурсами.
В банках нейтральной Швейцарии 

хранились финансы нацистского 
прави тельства, а также золотые 
слитки - 75 процентов за хваченного 
золота. В том числе переплавленно-

го из выдранных у жертв конц лаге-
рей зубов и снятых с них украшений. 
Получали прибыль и швейцарские 
страховые компании: до 1944 года 
они выписали в Германии 206 000 
страхо вых полисов. Бизнес тоже не 
отставал: высокоточные приборы, 
телефоны, рации, часы поставля-
лись фашистам исправно. А газ для 
использования в концлагерях шел 
из лабораторий химической компа-
нии «Ciba» (в 1996 году вошла в со-
став известного фармацевтического 
гиганта «Novartis»). Те пленники, 

которые не угодили в газо вые каме-
ры, могли попасть на швейцарские 
заводы. Одна из компаний, которая 
использовала рабский труд, - хоро-
шо известная нам теперь «Нестле». 
Западные фальсификаторы исто-

рии целенаправленно проводят 
мысль о том, что без поставок по 
ленд-лизу советская армия вообще 
не смогла бы вести военные дей-
ствия против гитлеровцев.
Всего по ленд-лизу СССР было 

поставлено различной продукции 
на сумму 9800 млн. долларов. До-
вольно скромно по сравнению со 
странами Британской империи, ко-
торым было направлено 30269 млн. 
долларов. 
Многие объективно оценивающие 

значение ленд-лиза иностранные 
политики и учёные, в частности, 
английский экономист Алек Нови 
не ставят под сомнение следующие 
факты: основную часть использо-
ванной СССР военной продукции 
он произвёл сам; многие виды со-
ветской техники отличались очень 
высоким качеством; особенно эф-
фективными были танки. И это при 
том, что ущерб от прямого уни-
чтожения и разрушения материаль-
ных ценностей на территории СССР 
во время Великой Отечественной 
войны составил 41% от потерь всех 
стран-участниц войны. Захватчики 
полностью или частично разрушили 
или сожгли 1710 городов и посёлков, 
более 70 тысяч сёл и деревень. Об-
щие материальные издержки СССР 
составили 2 триллиона 569 миллиар-
дов рублей. Эта сумма в 20 раз пре-
высила национальный доход страны 
в 1940 году.
Так что это была наша победа; 

победа нашей экономики над эко-
номикой фашистской Германии и 
её сателлитов.

Николай Варавин, историк, 
ветеран МВД РФ и боевых 

действий, полковник 
милиции в отставке

Кто и как помогал во время войны 
военно-промышленному комплексу Гитлера?

Прошло более 70 лет с начала Великой Отечественной войны. Чем дальше от нас война, 
тем больше становятся пробелы с исторической памятью потомков. Всё громче раздаются 
голоса фальсификаторов истории – наших недоброжелателей, которые пытаются убедить весь 

мир в том, что вклад СССР в победу над фашизмом был минимален. Умалчивается о том, что 
практически вся оккупированная фашистами Европа прилежно вносила свой вклад в укрепле-
ние гитлеровской экономики, а значит и армии, а не в разгром вооружённых сил Германии.
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Как живем?

После того, как в социальных сетях появи-
лось письмо главного органиста Волгоград-
ской филармонии лауреата всероссийских 
и международных конкурсов Владимира Ко-
ролевского, люди в очередной раз стали за-
даваться вопросами: волгоградскую культуру 
уничтожают намеренно? И до чего доведут 
город случайные во власти люди?

31 августа истекает договор Владимира Ко-
ролевского с филармонией, и у него до сих пор 
нет ответа от руководства, планируют ли его 
продлить.

- Внутри филармонической структуры я сделал 
всё, что мог: встречался с руководством, отправ-
лял служебные запросы, но конкретного ответа 
так и не получил, - комментирует музыкант. 
- Подчёркиваю: я люблю свою работу в Волго-
граде, и не планировал её оставлять. 18 июня, 
когда проходил мой последний концерт, в ан-
тракте слушатели подходили к администраторам 
и интересовались абонементами на следующий 

сезон. Им отвечали, что абонементов в продаже 
нет. Ещё весной я отправил руководству пред-
варительно согласованный проект органного 
сезона 2017-18, включающий мои концерты и 
выступления приглашённых музыкантов. Тому 
есть документальные свидетельства. За все мои 
7 лет работы в филармонии Волгограда такого не 
случалось ни разу: всегда к завершающему кон-
церту следующий сезон уже был сформирован, 
подписан руководством и выпущен в продажу, 
- подчеркнул Владимир Королевский.
В своём письме он также напомнил, что «не-

давно без видимых причин решением тех же 
чиновников от культуры была уволена ректор 
Волгоградской консерватории имени Серебря-
кова Виктория Давыдова, которая, в буквальном 
смысле слова, удержала вуз на плаву. А ещё 
весной сотрудница филармонии от отчаяния объ-
являла голодовку. Интересно, люди снимающие 
легким росчерком пера ректора консерватории, 
оставляющие безработным талантливого орга-
ниста (а вакансий для органиста не только в 
Волгограде, а в России нет!) настолько далеки 
от культуры и ни разу не бывали на концертах 
или просто уверены в своей безнаказанности?» 
– спрашивает Королевский.
Как известно, накануне артисты НЭТа запи-

сали видеообращение к президенту Владимиру 
Путину с жалобой на властьимущих, которые 
резко снизили им зарплаты. При этом принимав-
шие решение чиновники, как и часть депутатов 
облдумы, имеют зарплаты, весьма далёкие от 
средней по региону.

ИА «Город героев»

Жители Волгограда из-
за больших интервалов 
между  автобусами  не 
могут добраться до ме-
ста назначения. При этом 
сотрудники «горячей ли-
нии» по вопросам работы 
общественного транспор-
та хамят тем, кто сумел 
дозвониться.

«Дело происходит в дан-
ный момент. Происходит 
некий коллапс с транс-
портом, особенно с авто-
бусами. Нужно доехать с 
Жилгородка до центра (в 
сторону Тулака). Откры-
ваем «Транспорт-онлайн», 
и вот тебе раз, ни одного 
автобуса в Жилгородке, и 
даже в эту сторону ни один 
автобус не едет. Звоним в 
транспортную службу, объ-
ясняем ситуацию, на что 
нам говорят, что это ваши 
проблемы, решайте сами», 
– сообщила волгоградка 
Диана Р.
При этом накануне пресс-

служба администрации 
Волгограда бодро отрапор-
товала о том, что «горячая 
линия», по которой мало 
кому удается дозвониться, 
стала круглосуточной. «По-
ступающие от волгоградцев 
предложения и запросы, а 

также данные анализа пас-
сажиропотока позволяют 
совершенствовать реали-
зуемую комплексную транс-
портную схему. Она призва-
на упорядочить пассажир-
ские перевозки, сделать их 
безопасными, удобными и 

доступными», – говорится в 
сообщении пресс-службы. 
Тем не менее, очевидно, 
что все далеко не так глад-
ко, как об этом рассказыва-
ет мэрия.
Жители города возму-

щены, что так называемый 
«новый комфортабельный и 
безопасный транспорт», то 
есть автобусы «Питеравто», 
часто ломается или стано-
вится участником дорожно-
транспортных происше-
ствий из-за лихачества во-

дителей. «Общественный 
транспорт по правилам ез-
дит? – задает риторический 
вопрос жительница города 
Ирина К. – Накупили корыт, 
которые просто физически 
не могут нормально ездить 

по узким улицам (напри-
мер, Жилгородок). А как 
они по Второй Продольной 
с утра едут? Два автобуса 
раскорячились на три ряда, 
такое ощущение что многие 
из водителей только вчера 
права получили. Я раньше 
как водитель маршруток 
опасалась, но автобусы 
вообще обмороженные на 
дороге».
Из-за больших перерывов 

между автобусами горожа-
нам стало проще ходить 
пешком, нежели тратить 
время на ожидание редкого 
транспорта. «Автобус №65 
по утрам он ходит просто 
отвратительно, и пошло 
это недавно. Три месяца 
назад и ранее я не на-
блюдал таких проблем, а 
на данный момент – про-
сто кошмар какой-то. Вче-
ра вышел на автобусную 
остановку ул. 51-й Гвар-
дейской в 7-16, и автобуса 
№65 не было порядка 20-25 
минут. Теперь катаюсь на 
работу на трамвае, а лучше 
пешком с Детского центра 
дойти, чем ждать и гадать, 
придет ли автобус по рас-
писанию или нет», – пожа-
ловался Сергей С.

Наталья Маевская

Как сообщает ИА «Волга-Каспий» 
со ссылкой на «Аргументы недели», 
Госдума взялась за разработку по-
правок к Закону «О потребитель-
ском кредитовании» после путин-
ского «пинка». 
Недавно на заседании Госсовета по 

правам потребителей глава государ-
ства заметил, что известная старуха-
процентщица Достоевского по срав-
нению с сегодняшними живоглотами 
из микрофинансовой мафии в России 
очень скромный человек. Слуги наро-
да намек Владимира Владимировича 
поняли и быстро приступили к делу.
Если прогуляться по Волгограду, то 

в особо оживленных местах, то пло-
щадки микрофинансовых организа-
ций можно встретить на каждом углу. 
Они обещают золотые горы в кротчай-
шие сроки. Такая печальная примета 

времени. Владельцы запрещенных 
«одноруких бандитов» с рычагом для 
запуска игры освоили новый способ 
выжимания денег из народа.
Банкиры не завидуют тем, кто 

влезает в микрозаймы. Их эксперты 
называют – худшим, что может слу-
читься с должниками. По данным 
Центробанка, который за последние 
три года делает вид, будто контроли-
рует этот вопрос, в настоящее время 
средняя ставка по микрокредитам 
596% годовых. Этой весной по обыч-
ным кредитам средняя ставка упала до 
20,2% годовых. По рублёвым вкладам и 
того меньше 6,7% в год. На эту разницу 
банки и живут.
А вот на микрокредитах жестоко на-

живаются. Здесь  обычно, чем меньше 
сумма и короче срок, тем выше ставка.
Казалось бы, да кто добровольно по-

лезет в кабалу с 600% годовых? Однако 
по факту желающих рискнуть хватает. 
По статистике, за последние три года 
спрос на микрокредиты рос на 50% в 
год. На данный момент каждый квар-
тал за микрокредитами бегут пример-
но пять миллионов человек. 
По данным Центробанка, больше 

половины кредитного микрорынка 
делят между собой 170 крупнейших 
компаний. Из них сотня выдает 70% 
подобного рода займов. Это несколько 
банков, которые не устояли и открыли 
микрокредитные услуги. Госдума взя-
лась сбить ставки по микрокредитам в 
четыре раза, с 600% до 150% годовых. 
Если слугам народа это удастся, то 
в новых условиях закроютсят 70–80% 
микрокредитных организаций.

Алексей Абрамов
ИА «Волга-Каспий»

Волгоградцы жалуются на 
равнодушие диспетчеров 

транспортной «горячей линии»

 Микрозаймы в России переплюнули 
достоевскую старуху-процентщицу

Волгоградскую 
культуру 
уничтожают 
намеренно?



СТАЛИНГРАДСКАЯ ТРИБУНА

Электронная версия газеты - на сайте www.zakprf.rue-mail:pressakprf@mail.ru 23 ИЮНЯ 2017 года 77
ТЕЛЕПРОГРАММАТЕЛЕПРОГРАММА       ИЮНЬ - ИЮЛЬ

СРЕДА, 
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СУББОТА, 
1 ИЮЛЯ

ПЯТНИЦА, 
30 ИЮНЯ

ВТОРНИК, 
27 ИЮНЯ

ПОНЕДЕЛЬНИК, 
26 ИЮНЯ

ЧЕТВЕРГ, 
29 ИЮНЯ

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 
2 ИЮЛЯ
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В соответствии с требованиями пункта 6 статьи 50 Федерального за-
кона от 12.06.2002 г. № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федера-
ции» Частное Учреждение Областное информационное агентство «То-
варищ» уведомляет областную избирательную комиссию о готовности 
предоставить печатную площадь в газете «Сталинградская трибуна» 
зарегистрированным кандидатам по дополнительным выборам депутата 
Волгоградской областной думы по Среднеахтубинскому одномандат-
ному избирательному округу №9 и Дзержинскому одномандатному 
избирательному округу № 15, назначенных на 10 сентября 2017 года. 
Стоимость 1 кв. см. печатной площади в газете «Сталинградская 

трибуна» составит 20 (двадцать) рублей. 

Новости общественных организацийНовости общественных организацийВнимание всем!Внимание всем!

Поздравляем!Поздравляем!

ПогодаПогода

Уважаемые читатели! 
Объявлена альтернативная 

подписка на партийную печать! 
Стоимость газеты «Правда» на второе 

полугодие 2017 года составляет 895 рублей, 
на «Сталинградскую трибуну» 
цена остается прежней - 200 р. 

«Сталинградскую трибуну» 
на 2-ое полугодие 2017 года можно 

подписать через почтовые отделения!
На минувшей неделе в редакцию нашей газеты поступило 

письмо от филиала ФГУП «ПОЧТА РОССИИ». В нем сообща-
лось, что с 31 мая 2017 года открыта подписка на «Сталин-
градскую трибуну» по индексу электронного каталога «Почта 
России» П5565.

Еланский РК КПРФ и коммунисты 
районного отделения тепло и сер-
дечно поздравляют с днем рождения 
товарищей по партии: секретаря Вете-
ранской парторганизации, секретаря 
Еланского РК КПРФ Стеценко Елену 
Дмитриевну и ветерана партии Шевцо-
ва Леонида Ивановича! Желаем вам, 
уважаемые товарищи, крепкого здо-
ровья, счастья, благополучия, даль-
нейших успехов в партийных делах!

Чернышковское районное отделе-
ние КПРФ поздравляет с днем рож-
дения своих товарищей: Маничеву 
Клавдию Васильевну, Даурову Ирину 
Михайловну. Желаем бодрости духа, 
крепкого здоровья, счастья, благопо-
лучия, хорошего настроения, долгих 
лет жизни! 

Тракторозаводский райком КПРФ 
поздравляет с днем рождения Зотова 
Анатолия Матвеевича. Желает крепко-
го здоровья, бодрости духа, хорошего 
настроения. 

Камышинский ГК КПРФ сердечно 

поздравляет с юбилеем члена п/о № 
8 Аэлиту Викторовну Федоркову; се-
кретаря ГК КПРФ Сергея Васильеви-
ча Корбакова; председателя КРК ГО 
КПРФ Юрия Александровича Витма-
на; с днем рождения членов п/о № 1 
Татьяну Сергеевну Гончарову и Инну 
Александровну Бочковую; члена КРК 
ГО КПРФ Юрия Евгеньевича Папушина. 
Желаем всем вам, дорогие товари-
щи, счастья, благополучия, здоровья, 
успехов в труде и партийной работе.  

Советский РК КПРФ, областной Со-
вет ветеранов, редакция газеты «Ста-
линградская трибуна» сердечно по-
здравляют с юбилеем ветерана партии 
Полякова Станислава Серафимовича – 
одного из лучших распространителей, 
пропагандистов областной партийной 
печати, занимающего активную жиз-
ненную позицию в жизни партии. Же-
лаем вам крепкого здоровья, бодрости 
духа, огромного счастья, благополу-
чия везде и во всем. Пусть вас ценят и 
уважают, во всем с вас берут пример, 
теплого семейного очага, хороших и 
верных товарищей на долгие годы!   

Очередное заседание 
областного Совета ООД 
ВЖС «Надежда России», 
состоялось 21 июня теку-
щего года. 
Членами  Совета  были 

утверждены:
- план подготовки прове-

дения круглого сто-
ла «Красная гвозди-
ка», основанный на 
материалах первого 
губернского съез-
да работниц, кре-
стьянок и казачек 
– членов Совета на-
родных депутатов, 
состоявшегося  в 
1928 году в Цари-
цыне и посвящен-
ного 10-летию Ве-
ликой Октябрьской 
социалистической 
революции; 

- план подготов-
ки проведения кон-
ференции  «Роль 
Великого Октября 
в судьбах женщин 
Волгоградской об-
ласти».
Активистки женского дви-

жения подвели итоги про-
шедшего смотра - конкурса 
детского творчества имени 
А.В. Апариной «Юные па-
триоты». Все присутствую-
щие были единодушны в 
том, что конкурс прошел 
на достойном уровне, инте-
ресно, выявлено много та-

лантливых детей, открыты 
новые имена. Особую бла-
годарность активисты жен-
ского движения выразили 
областному комитету КПРФ 
в лице секретарей обкома, 
принявших участие в работе 
площадок. Слова благодар-

ности и признательности 
были высказаны в адрес 
руководителей обществен-
ных организаций: «Жен-
ская палата Волгоградской 
области», (рук. Салина Н. 
А.); «Союз комсомольских 
поколений», (рук. Хороше-
ва Г. И.) Ими были учреж-
дены специальные призы, 

которые по решению жюри 
вручены Старокожеву Да-
ниилу и Черепахиной Анне 
(Красноармейский район, 
номинация «Художествен-
ное слово», младшая воз-
растная группа).
Совет утвердил обраще-

ния районных от-
делений  ВЖС  о 
награждении ак-
тивисток движе-
ния медалью «За 
активную деятель-
ность»: Волобуеву 
Н. Н., Баринову Н. 
Н., Потылицыну В. 
О., Шапцеву Н. Н., 
Спутанову Л. М.
К р ом е  т о г о , 

был рассмотрен 
вопрос о проведе-
нии презентации 
книги активистки 
женского движе-
ния Волобуевой 
Нины Николаевны 
«Экология души».
В работе Совета 

приняли участие 
секретари Сталин-

градского обкома КПРФ Го-
робченко Н. В. и Шевченко 
А.С. С интересными иници-
ативами и предложениями 
выступили: Поснова Г. Н., 
Шапцева Н. Н., Спутанова Л. 
М. и другие члены Совета.
Председатель ВОО ООД 
ВЖС «Надежда России» 

В. М. Хламова

ВЖС «Надежда России»: 
движемся дальше

Я не хочу тебя, война!
Той боли грозной, 
как стена!
Твоих пожаров, бед и зла –

Я не хочу тебя, война!
Не повторяйся никогда,
Не приноси нам 
боль разлук,

Страх смерти, голод 
– этих мук.
Сгинь навсегда с Земли, 
война!
 
Нам нужно сильными 
расти,
Чтоб стать, как 
ветераны наши,
Чтоб были храбрыми пути,
Нам их морщины 
– злата краше!
 
Мы чтим и помним 
всех бойцов –
И наших прадедов, 
их отцов,
Мы прославляем 
подвиг их,
Хотим похожи 
быть на них!

Даниил Старокожев

Поэтический блокнотПоэтический блокнот

Д. Старокожев на Д. Старокожев на 
смотре-конкурсе им. смотре-конкурсе им. 
А.В. Апариной читает А.В. Апариной читает 
стихи собственного стихи собственного 
сочинения «Я не хочу сочинения «Я не хочу 
тебя, война!»тебя, война!»

«Я не хочу тебя, война»


